



一年を振り返って

代表理事 河津 一行

10月までの暑さが嘘のように涼しくなり、秋が深まり早くも冬の訪れを知らせるような季節となりました。そして、いかがこの一年が終わろうとしています。

今年の水稻の作付け環境は、夏の記録的な猛暑と水不足に見舞われその後一転して秋の長雨となりました。何とか無事に作業を終了することができました。収量や品質は思い通りにはいかなかつたものの、米の買入価格の高騰にも助けられ過去最高の経常利益が計上できそうです。そついつ意味では良い年でしたが、課題も多く見出された年でもありました。

まずは、圃

場整備以来約

15年が経過し給排水設備の老朽化が進んでいることです。今後少



しづつでも明渠の造成や排水能力の改善が必要となります。次に、組合員の出

役が年々減少しつづけています。これまで担い手の育成を目的に雇用の創出を進めてきましたが、更なる増員が必要です。そして、温暖化など気候変動がさらに進むと考えると水不足に備えて水稻の乾田直播にも取り組む必要性を感じているところです。



ながらものと並びてあります。時代の変化に合わせて新しい農業へとのきの郷は進んでいこうとしています。組合員の皆様にもなにとぞご理解ご協力を賜りたくよろしくお願い申し上げます。
最後になりましたが、組合員の皆様ご家族ご一同が良い年をお迎えになるようお祈り申し上げます。

乾田直播を学ぶ
佐小田 健

11月 28 日福山市で開催された

のきの郷

ヤンマー農機展示会に行きました。ヤンマーの様々な農機や作業機の展示を見るのはもちろんですが、メインは(株)ヤマザキライスの「持続可能な経営に向けた節水型乾田直播と農業DX」と題した講演を聞くものでした。

この会社は埼玉県で水稻を 110 ha 作付けしていますが、従来の田



援システムを駆使して圃場の地力やそれに伴う施肥量、また生育状況の解析などをを行いスマート化し自動運転可能な農機との連携で施肥や防除などを行い稻作を行っているということでした。また節水型乾田直播は畑作寄りの栽培方法で長期湛水しないものです。収量は下がるけれど作業工程が少ないため超低コストで栽培できるようです。



将来に備えるためにも来年度よりこれらの課題に取り組む所存です。幸いなことに職員達も経験を積み大きく育っています。今後さらには職員の育成を進め、のきの郷を安定的に継続できる組織についてことが、この地域の将来につ

いています。ザルビオという栽培支

考になりました。



田んぼの様子

水稻の刈取りやWCS用稻の刈取り、耕畜連携の稻わら採取と稻作の一連の作業がようやく終わりました。今年は秋の長雨で思うように作業が進まず四苦八苦でした。これからは堆肥散布や冬季湛水を順次進めていきます。

大豆は刈取りの時期を迎えています。これも天気との相談です。キャベツは収穫を始めています。

今年も主にグリーンセンターや量販店へ出荷していきます

菜種と小麦はかわいい芽を出しています。

ハウスでは、とまととの出荷を進めています。こちらもグリーンセンターや量販店が主な出荷先です。

いちごは花が咲き始めました。ハウスの中を受粉のための蜜蜂が元気よく飛び回っています。

ぶどうは冬支度に入っています。



安来市農林業祭 出店

11月2日に安来市役所伯太庁舎駐車場にて第21回安来市農林業祭が開催されました。

今年はくじ引き付きのお米販売をメインに、とまと、なたね油の販売を行いました。例年お立ち寄りいただきましたお客様から

お声掛けもありました。天気は今ひとつで雨が降り出す時間帯もありますが、客足もますますと言ったところでした。恒例のイノシシ汁の無料配布や抽選会などお楽しみの企画には長蛇の列ができていました。



なたね油販売

ご愛顧いただきているなたね油ですが令和7年産については『生しぶり180㎖(200㎖)』にて搾油しました。3本箱入りで包装のし掛けを承ります。令和6年産なたね油も同様に扱いますのでぜひご利用いただけますようお願いいたします。



米の収量実績と施設の利用状況をお知らせします。

令和7年産米収量

品種名	kg/10a
つや姫	523
コシヒカリ	419
にじのきらめき	577
きぬむすめ	485
にこまる	310
ハクトモチ	360

処理施設	面積比率
JA	43.8%
のきの郷	56.2%

メロン販売で貸出した青いコンテナをお持ちの方は返却お願いします。

✿✿ちよっこし聞いて✿✿

- ◎令和7年分確定申告に必要な書類は12月20日頃送付します。
- ◎JA賦課金助成として全戸一律1500円を12月19日に支払います。

◎地代は12月23日にしまね農業振興公社より支払われます。のきの郷との受託契約については12月19日にお支払いします。

今年も残りわずかとなりました。インフルエンザが流行しているので年末に向けて体調を崩さないようにこしましようね。(さ)



よいお年を